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2019 sera une année 
mémorable : janvier 
annonçait déjà la couleur 
avec la fin des adhésions à 
l’Association des Anciens 
Élèves, suite à la convention 
de partenariat avec l’école, 
donnant accès à tous ses 
membres à l’ensemble des 
services. Prochainement, 
nous nous retrouvons pour 
la Journée des Alumni le 
jeudi 4 avril et le samedi 
8 juin, rendez-vous à 
Agora 2019, une date 
incontournable, tous les 
cinq ans, qui permettra 
des retrouvailles sur le 
campus de Beauvais. Enfin, 
le samedi 9 novembre nous 
célébrerons les 100 ans de 
l’ITPA/Esitpa où l’ensemble 
des Anciens Élèves de l’ITPA 
et de l’Esitpa pourront se 
réunir sur le campus de 
Rouen pour retracer le 
siècle qui a façonné leur 
école…
Une année donc pleine 
de rendez-vous qui 
permettront de consolider et 
fédérer notre beau réseau !

 
Antoine PAJOT

(Agriculture, 2001, 
Beauvais) 
Président
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UNILASALLE  
AU CŒUR 
DES ÉCHANGES
Villepinte (93), Parc des expositions Paris 
Nord - SIMA 2019. Localisé sur deux 
stands différents, UniLaSalle a profité 
d’une belle visibilité, donnant la part belle 
à ses formations, les relations entreprises, 
AgriLab et la Chaire Agro-Machinisme et 
Nouvelles Technologies (AMNT).

UniLaSalle était donc présent, du 24 au 28 février 2019, sur 
le SIMA, le salon international des machines agricoles, qui se 
tient tous les deux ans, à Villepinte (93). Les visiteurs pouvaient 
prendre contact avec les équipes d’UniLaSalle (AgriLab, la 
Chaire AMNT et la pédagogie) sur le stand coporté avec 
REV’agro (Agglo du Beauvaisis) : une belle mise en avant 
de l’écosystème propice à l’innovation et à la formation en 
agroéquipements. 
Co-exposante aussi sur le stand d’Axema, la Chaire AMNT 
proposa l’organisation de deux conférences : la première, 
intitulée « Modeling and Energy Consumption of the Operative 
Parts of Air Seeders », faisait référence aux travaux d’Andrii 
YATSKUL, Chaire AMNT et primé par un Pellizi Price du Club 
de Bologne. La deuxième conférence portait sur « la formation 
en AgTech, un nouveau prérequis pour le smart farming ? » 
par Simon RITZ titulaire de la Chaire AMNT, UniLaSalle.
Tout a débuté le 23 février, en amont de l’ouverture du salon, 
avec la mise en avant de l’article Training in AgTech : a new 
prerequisite for smart farming au 3e Rendez-vous techniques 
d’Axema, en plénière de conclusion.

SIMA
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Plusieurs évènements ont rythmé ce salon pour développer les 
échanges avec les partenaires de la Chaire. À commencer par 
la signature de la convention de mécénat avec Kuhn, nouveau 
partenaire de la Chaire AMNT. Sur le stand de Michelin, deux 
WebTV, en présence de JP HEBRARD (PowerBoost) ont été 
réalisées ainsi que quatre mini-conférences. 
Mardi 26, en fin de journée, plus de cinquante Alumni s’étaient 
réunis lors de l'Entr’Actes, où ils ont pu échanger sur le par-
cours Agroéquipement et nouvelles technologies, notamment 
avec Anne COMBAUD, Directrice de la formation Agrosciences 
et partager un moment convivial entre Alumni, salariés et 
étudiants. Le salon fût aussi l’occasion de sonder via une 
enquête, l’opportunité de lancer une formation bac+3 en 
agroéquipement. Cette dernière permettrait une passerelle 
entre les formations courtes existantes en machinisme et les 
cycles d’ingénieur. Outre les échanges divers et variés et la 
visibilité d’UniLaSalle, le SIMA a permis aussi de rencontrer 
tous les partenaires de la Chaire pour renforcer les relations 
et de les remercier pour cette collaboration fructueuse.

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

Anne COMBAUD, Directrice formation Agrosciences présente aux Alumni la 
formation Agroéquipement et nouvelles technologies.

Thierry KRIER, CEO 
du groupe Kuhn, a 
signé le 25 février, la 
convention de mécénat 
qui marque l’entrée 
de ce constructeur au 
sein de la Chaire AMNT.



START-UP EN HERBE
À UniLaSalle, certaines pousses naissent 
du parcours Entrepreneuriat. Parfois, 
leur éclosion se produit lors du Jury final 
de projet d’année où des professionnels 
jugent la pertinence du dossier présenté. 
Alors, suivons le projet Héra qui a été 
exposé devant l’un de ces jurys.

Vendredi 14 décembre 2018, dans une des salles, à l’étage 
de LaFerme, sur le campus de Beauvais, cinq professionnels 
sont assis là, en ligne devant le tableau blanc, prêts à écouter 
attentivement le projet Héra. 
Six jeunes filles entrent dans la salle, face au jury. Elles ont 
30 minutes pour exposer leur projet ; s’en suivra un temps 
d’échange questions/réponses de 45 minutes pour permettre 
au jury de mieux appréhender le sujet avant de délibérer 
(15 minutes) sur la teneur de leur dossier.
Face à Lise SIRVENT-GASTAUD (Alimentation & Santé, 
016) et Laurène SABRE (Alimentation & Santé, 
016), porteuses toutes deux du projet, le jury se présente à 
commencer par Julie LEFEVRE, Chargée d’affaires innovation à 
la BPI France, Marie-Laure BESSIN, Responsable de marchés 
à la Banque Postale, Nicolas BLANQUET, Investisseur chez 
Picardie Investissement, Lionel CHISS, Expert-conseil chez PL 
Conseil et Maryem CHERNI, Enseignant-chercheur en Stratégie 
de l’entreprise et management de l’innovation à UniLaSalle.
Lise, Laurène, Eva, Constance, Léa et Mathilde précisent 
alors le rôle qu’elles jouent dans le projet Héra. Mais qu’est-ce 

Jury final de projet d’année

Héra lance la première 
gamme de produits 
alimentaires pour aider 
les femmes à déjouer 
les règles.
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que Héra ? Lise explique que Héra était la déesse grecque, 
protectrice de la femme. C’est donc son nom qu’elles ont 
attribué pour la gamme de boissons qu'elles ont créée pour 
accompagner les femmes réglées. Partant de leur études 
de marché sur les compléments alimentaires, les jus de 
fruits/légumes et les boissons fonctionnelles, tour à tour, 
elles révèlent au jury, sous les différents aspects marketing, 
distribution, financier, commercial, la façon dont elles pensent 
s’y prendre pour que Héra devienne une véritable gamme 
de produits alimentaires pour « aider les femmes à déjouer 
les règles ». 
Elles terminent par la vidéo qu’elles ont produite pour leur 
campagne de crowdfunding tout en faisant déguster leur 
boisson au jury et s’apprêtent alors à répondre aux ques-
tions : « Pourquoi le choix de ses fruits ? » « Pourquoi ce 
format de 250 ml ? » « Avez-vous sécurisé votre fournisseur 
principal ? » Autant de questions auxquelles les jeunes filles 
répondent avant de s’éclipser laissant les professionnels 
débattre entre eux.

Tour à tour, les étudiantes démontrent point par point la véracité de leur projet face 
au jury de professionnels.



Dans un calme olympien, chaque membre du jury complète 
alors une grille d’évaluation et se concerte pour attribuer la note 
finale où quelques commentaires sont lancés « Je les trouve 
dynamique, c’est concret et au bout de seulement quatre 
mois de travail, elles arrivent avec un prototype à goûter. » 
« Elles se sont bien défendues dans les questions posées. » 
ou encore « Leur plan de financement est trop simplifié. »
Performantes, elles le sont ; elles ont su convaincre Thomas 
LONGUEMART, Directeur de la Fondation Orange, de les 
soutenir dans le projet Héra. En effet, la Fondation Orange 
a pour but d’aider les femmes dans leurs démarches en 
entrepreneuriat.
Ainsi, elles suivent, en parallèle de leur stage de fin d’études, 
des formations, ateliers et conférences autour de sujets tels le 
community management, les relations clients, la cyber sécurité. 
Ce programme est également l’occasion de rencontrer et 
d’échanger avec d’autres femmes entrepreneures.
Riches de leurs formations et des rencontres, Lise et Laurène 
souhaitent créer la start-up Héra dans les années à venir pour 
apporter des solutions aux aléas dans la vie des femmes.

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

Dégustation de la boisson Héra qui plaît autant aux femmes qu’aux hommes !
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MÉTHANISATION 
À UNILASALLE
Cela fait plus de 10 ans que le sujet 
est abordé au sein de l’Institut. De 
nombreuses recherches ont été menées 
sur ce sujet. Mais depuis l’avènement en 
2017 du groupement d’intérêt scientifique 
Solimétha constitué d’UniLaSalle 
et de l’Université de Technologie 
de Compiègne, les choses se sont 
accélérées. Gros plan sur la recherche 
dans le domaine de la méthanisation.

À la base, tout part d’une réalité ; l’Oise est un territoire rural, 
constitué d’exploitants agricoles, d’éleveurs et également 
d’acteurs de l’industrie agroindustrielle. C’est toute une 
filière qui s’est, à un moment donné, posé la question sur 
la pertinence de l’utilisation des biogaz. Face à ce constat, 
UniLaSalle s’est très rapidement décidé de se pencher sur 
cet axe de recherche.
Thierry RIBEIRO, Enseignant-chercheur en bioprocédés et 
en méthanisation au sein de l’Institut explique également : 
« UniLaSalle est une école qui forme de futurs ingénieurs en 
agriculture. Nous disposons à Beauvais, sur le site même 
de l’école de toutes les infrastructures nécessaires afin de 
pouvoir accompagner le travail de nos étudiants sur le sujet 
qu’est la méthanisation. Nous avons une ferme, un élevage 

Zoom sur la recherche

Thierry RIBEIRO, 
Enseignant-chercheur 
bioprocédés - 
méthanisation.



laitier et nous cultivons. Toutes ces matières peuvent être 
exploitées dans le cadre de la méthanisation. »

 UNE EXPÉRIENCE MARQUÉE EN AGROALIMENTAIRE

Afin d’apporter une valeur ajoutée dans ses différentes 
recherches, UniLaSalle se positionne sur des domaines peu 
couverts en France, dont notamment :
-  le prétraitement des intrants, afin de faciliter l’accessibilité 

aux bactéries,
-  la codigestion au sein du réacteur de méthanisation,
-  le développement de nouveaux procédés par voie solide.
Ces trois piliers de recherche ont pour objectif d’une part de 
pouvoir réduire la quantité d’intrants nécessaires afin de créer 
de l’énergie en quantité suffisante, et d’autre part de faire en 
sorte que ces derniers puissent produire le plus longtemps 
possible Le but étant à terme d’obtenir une source éner-
gétique plus efficiente et respectueuse de l’environnement.
Les différents axes de la recherche étant posés, UniLaSalle 
a fait le pari de se doter d’une plateforme de méthanisation 
complète : différents outils de caractérisation des mesures, 
ainsi que deux pôles pilotes, utilisés en fonction des différents 
projets de recherche, de thèses, voire même de prestations 
auprès d’entreprises partenaires de l’Institut enrichissent 
cette plateforme.

 UNE VISION LONG-TERMISTE

« Aujourd’hui trois thèses sont codirigées avec l’UTC sur cette 
plateforme » explique Thierry. « Nous portons également avec 
l’UTC un projet de codigestion. Dans ce cadre, nous allons 
mélanger le fumier produit dans la ferme d’UniLaSalle avec 
des algues microscopiques. L’objectif de ce projet est de 
produire du méthane, et à terme de remplacer le gaz fossile 
actuel par cette solution à l’horizon 2050. »
La récupération des nutriments de type azote, phosphore 
ou encore potassium via les digestats fait également parti 
de cette équation, et permettra aux agriculteurs de disposer 
de cette matière première pour leurs cultures.

 Nous 
avons une 
ferme, un élevage 

laitier et nous cultivons. 

Toutes ces matières 

peuvent être 

exploitées dans le cadre 

de la méthanisation. »
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Le pôle méthanisation a également répondu à un appel 
d’offre émis par le SIAAP et le SYCTOM (Assainissement 
et traitement des ordures ménagères de l’agglomération 
parisienne) destiné à proposer une offre de traitement des 
boues des stations d’épuration et des ordures ménagères. 
« Si notre solution est retenue, nous pourrons installer cette 
dernière sur un site parisien pour une future application 
préindustrielle, et démontrer que rien ne se perd, rien ne se 
crée : tout se transforme. »
Pour le domaine de la méthanisation, la citation de Lavoisier 
n’a jamais été aussi actuelle.

Ylia BEY, 
Chargé de communication scientifique,  

pédagogique & interne UniLaSalle

La méthanisation est un procédé à la fois innovant 
mais bien connu pour la production de biogaz à partir 
de matière organique, sous l’action de différentes 
bactéries et en l’absence d’oxygène (digestion 
anaérobie).
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LE LIN, UNE HISTOIRE 
DE LIEN
Dans le berceau mondial du lin, à 
Ambrumesnil (76), je suis allée à la 
rencontre de Camille (Alimentation 
& Santé, 2005) et Alexis 
MÉNAGER (Agriculture, 2007, 
Beauvais) pour tout savoir sur la 
création de leur propre marque de linge 
de maison « Embrin ». Un double portrait 
d’Alumni qui démontre bien l’envergure 
des possibilités après un diplôme 
d’ingénieur à UniLaSalle…

 LE PARCOURS D’ALEXIS

Vendredi 18 janvier 2019, il fait frais mais le ciel est dégagé 
et le soleil pointe le bout de son nez. Une belle journée 
s’annonce. Direction la Ferme du Château où m’attendent 
Camille et Alexis MENAGER.
Enracinée au cœur d’un territoire maritime unique et préservé, 
la Ferme du Château est localisée en Normandie, une région 
qui représente à elle seule 55 % de la production mondiale 
de lin. C’est Alexis qui m’accueille dans cette charmante 
ferme du XVIIIe siècle. Après les présentations d’usage, Alexis 
m’explique qu’il est issu d’une famille de producteurs de lin 
sur quatre générations. Le décor est planté !
Camille nous rejoint et ensemble, nous montons à l’étage 
de l’ancienne étable, aménagé récemment en bureaux pour 
l’exercice de leurs fonctions. Nous prenons place à la table 

Agriculture, Beauvais

Alimentation & Santé
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joliment dressée de nappes et serviettes de leur confection. 
Autour d’un café, Alexis commence par me préciser sa 
motivation à entrer à UniLaSalle : « J’ai vraiment eu le coup 
de cœur lors des Journées portes ouvertes (JPO). J’en suis 
ressorti et me suis dit : C’est là-bas que je veux aller ! » Alexis 
poursuit donc ses études à UniLaSalle en optant pour le 
parcours d’approfondissement sur la gestion. Un parcours 
qui lui sera d’une grande utilité dans sa vie professionnelle. 
En effet, après trois années passées dans le commerce de 
céréales, il décroche un poste au Crédit Agricole Normandie 
Seine pour travailler plus précisément sur le financement de 
l’agriculture (dossiers sur les transmissions, exploitations, 
installations des jeunes agriculteurs) pour être promu, trois 
ans plus tard, comme Chargé d’affaires PME, un poste qui 
lui ouvre des horizons vers d’autres domaines car cette fois-
ci, les dossiers qu’il traite sont sur tout secteur d’activité.
De nature indépendante, Alexis a toujours souhaité devenir 
entrepreneur. Alors, lorsque son frère, agriculteur, lui propose 
de rejoindre son cabinet d’expertise agricole en plein déve-
loppement, c’est avec enthousiasme qu’il accepte. Il quitte 
donc le Crédit Agricole en octobre 2015 et reprend des parts 
sociales dans le cabinet d’expertise familial Agri’Terre. Doré-
navant, il est missionné sur des expertises d’assurance, des 
évaluations (de biens, de terres, de corps de ferme) ou encore 
sur des transactions, des conseils auprès d’investisseurs. En 
parallèle de son activité en expertise agricole, Alexis accom-
pagne sa femme Camille MENAGER (Alimentation & 
Santé, 2005), à développer la marque Embrin.

 EMBRIN, UN RETOUR AUX SOURCES

Mais pourquoi avoir voulu créer une marque de collection 
de linge de maison ? « Nous avons eu le déclic lors d’un 
séjour en chambre d’hôtes où nous avons apprécié dormir 
dans des draps en lin. À l’époque, nous avions acheté la 
même parure mais avions été déçus par la qualité « made 
in China », précise Camille. « Dans notre famille, le lin tisse 
le lien entre les générations depuis les années 1930. Alors, 
c’est tout naturellement que nous avons souhaité faire un 
retour aux sources en créant une collection de linge en lin », 
rajoute Alexis. Passionnés par cette fibre naturelle dont les 
usages sont multiples, Camille et Alexis souhaitaient au travers 
d’Embrin proposer des produits éthiques et responsables 

Alexis MENAGER 
(Agriculture, 2007, 
Beauvais).

Ambrumesnil 
(76) 



14

tout en prenant plaisir à les créer.
Attachés à valoriser l’excellence du savoir-faire local, la 
majorité des produits sont en effet confectionnés dans 
des ateliers français. Prototypage, découpe, assemblage, 
broderie, contrôle qualité, emballage… toutes ces étapes 
sont réalisées principalement sur le territoire français et les 
pièces qui ne peuvent être confectionnées en France le sont 
exclusivement dans d’autres pays de l’Union européenne. 
« Nous sélectionnons nos partenaires avec une attention 
rigoureuse tant pour la qualité de leur travail que pour leur 
engagement éco-responsable, garanti par les certifications 
que nous exigeons », indique Alexis. C’est ainsi que Camille 
et Alexis font appel à un filateur italien, qui travaille avec la 
coopérative « Terre de Lin » située à côté de chez eux, où 
la récolte familiale est entreposée. Les tisseurs et confec-
tionneurs, quant à eux, leur confèrent non seulement une 
qualité à la hauteur de leurs exigences mais également une 
traçabilité sur laquelle ils sont pointilleux.

 S’ENTOURER DES BONS PARTENAIRES 
POUR LEVER LES BARRIÈRES

Alexis reconnaît que sa formation d’ingénieur, son expérience 
professionnelle bancaire lui servent aussi bien pour ses 
missions au sein d’Agri’Terre tout comme pour la création 
d’Embrin. D’un tempérament entrepreneur, assorti d’un esprit 
positif, Alexis avoue qu’ « on ne peut pas être bon partout, 
il faut donc savoir s’entourer des bonnes compétences. 
Camille comme moi, n’étions pas du tout issus du monde 
textile mais nous avons su sélectionner les bons partenaires, 
compétents dans leurs domaines de prédilection et nous ne 
nous sommes pas fixés de barrières car seul on va plus vite 
mais ensemble on va plus loin. »
Si Alexis gère plutôt la partie négociation, stratégie, finances, 
export pour propulser Embrin sur le territoire français mais 
aussi à l’international, Camille affectionne le côté créatif et 
commercial.

Le lin, 
fibre éco-
responsable
Le marché du textile est 
dominé par les fibres 
synthétiques, issues de 
composés chimiques et 
d’hydrocarbures. Vient 
ensuite le coton, produit 
dans le monde entier 
sauf en Europe, dont 
80 % des surfaces sont 
OGM…et pour lequel 
l’irrigation et l’utilisation 
de défoliants chimiques 
est indispensable. 
Le lin, lui, représente 
1 % du marché textile 
mondial, mais 85 % de 
la production mondiale 
est réalisée en Europe, 
sur la bande côtière 
qui s'étend de Caen 
à Amsterdam. La 
Normandie, grâce à 
la fertilité de ses sols 
et son climat unique 
représente à elle 
seule 55 % de cette 
production. Le lin 
est une culture bien 
enracinée en Normandie. 
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 LE PARCOURS DE CAMILLE

Quant à Camille, elle entre à UniLaSalle en admission parallèle 
après deux années passées à la Fac de Biologie de Reims 
(51). Attirée par l’univers agro-santé/vétérinaire, son cœur 
balance. C’est durant les concours en admission parallèle 
qu’elle découvre UniLaSalle (à l’époque l’ISAB) ; sa vision 
d’une école ouverte, lui laissant une certaine marge de 
manœuvre dans un domaine qu’elle affectionne l’a séduit. Elle 
se spécialise via le parcours d’approfondissement « Marketing 
et commercialisation des ingrédients santé ». À sa sortie de 
l’école, elle prend le poste de Responsable des ventes sur la 
Normandie chez Nutrition & Santé. Après trois années, elle 
part chez La case aux épices (IDEHA), entreprise alsacienne, 
comme Responsable grands comptes des industries agroa-
limentaires où son rôle consistait à travailler sur des projets 
de confection de sauces, épices sur le secteur de Paris 
Grand Ouest. Il s’agissait principalement de développer le 
packaging et les sauces en projet individualisé. 

Camille MÉNAGER (Alimentation & Santé, 2005).

Bon à savoir
Retrouvez Camille et 
Alexis au Festival du Lin 
et de la fibre artistique 
du 5 au 7 juillet 2019 
sur la Valée du Dun (76). 
N’hésitez pas à leur 
rendre visite. 
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 L’EMERGENCE D’EMBRIN

En 2014, Camille épouse Alexis et naît un an plus tard leur 
petite Faustine. À son retour de maternité, les conditions de 
son poste changent : l’entreprise a été revendue, les bureaux 
commerciaux de Paris sont fermés ce qui demandait à Camille 
de se déplacer davantage et de se rendre régulièrement en 
Alsace... C’est le bon timing pour elle pour réfléchir autre-
ment sa vie professionnelle et familiale. Pendant un an, elle 
travaille sur le projet de création Embrin. Elle concilie alors 
sa vie de jeune maman, prépare le terrain pour Embrin tout 
en réalisant, en parallèle, un bilan des talents (qui allie le bilan 
de compétences et de personnalité). Dynamique, créative 
et passionnée, Camille a besoin cependant d’être rassurée 
dans ses décisions, ce qu’Alexis remplit parfaitement. Ces 
deux-là se sont trouvés et se complètent à merveille ! 
Pendant qu’Alexis gère toute la partie web, financière et 
stratégique, Camille se focalise sur la partie commerciale : 
ses clients sont essentiellement des particuliers et elle déve-
loppe son réseau de chambres d’hôtes et d’architectes. Son 
côté créatif l’incite à mettre une attention particulière sur le 
design, le choix des collections, des couleurs, des finitions 
qui donneront à sa collection son caractère unique. Avec 
les confectionneurs, elle choisit les teintes, le grammage 
du tissu, les finitions. Puis construire la notoriété d’Embrin 
passe nécessairement par les réseaux sociaux (Instagram, 
Facebook, la gestion d’un blog) sans oublier les relations 
presse avec notamment un passage télévisé dans l’émission 
La Maison France 5. De nombreux magazine comme Maison 
Normandie, Madame Figaro, Paris Match, Grazia vantent les 
qualités et la beauté des collections Embrin. Au printemps 
prochain, Camille et Alexis seront une nouvelle fois au-devant 
de la scène pour parler d’Embrin sur France 3 dans l’émission 
Histoire de se balader, ainsi que sur TV5 Monde.
Par sa formation d’ingénieur, Camille est complètement à 
l’aise pour parler de l’impact que peut avoir sur le bien-être, 
le fait d’utiliser des draps en lin. Très sensibilisée à l’écologie, 
la nutrition et le bien-être, elle en fait son cheval de bataille !

EMBRIN,  
sa notoriété
Avec une clientèle 
essentiellement 
de particuliers, 
d’architectes ou encore 
de maisons d’hôtes, le 
linge de maison sous la 
marque Embrin voyage 
au gré des rencontres. 
Camille et Alexis ont 
déjà été sollicités pour 
achalander un magasin 
en Floride, équiper un 
hôtel à Copenhague 
qui venait d’ouvrir ses 
portes ou encore des 
ventes via leur site 
www.embrin.fr 
avec pour destination : 
le Canada, la Suisse, la 
Belgique, l’Angleterre 
ou l’Allemagne. Camille 
et Alexis se veulent pro-
actifs et étudient de près 
désormais le marché 
du Japon… Affaire à 
suivre ! 
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 LES PROJETS EN VUE

Des projets et des idées, ce n’est pas ce qui manque pour 
nos deux entrepreneurs, entourés désormais de Fautine et 
Jules, leurs enfants. En effet, l’ouverture d’une boutique à 
la ferme avec un musée pédagogique autour du lin sont 
déjà dans les plans. Camille et Alexis réfléchissent aussi à 
l’élargissement de leur gamme (linge de bain, décoration…). 
En fait, vous l’aurez compris, les portes d’Embrin vous sont 
grandes ouvertes pour découvrir leur passion !

www.embrin.fr
https ://www.facebook.com/embrin.fr/

https ://www.instagram.com/embrin_lin/
 

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

LIENS UTILES 

Stages 
à Embrin
En décembre 2018, 
Camille et Alexis ont 
accueilli une étudiante 
du campus de Rouen 
pour le DuoDay. Ils 
envisagent de proposer 
pour l’an prochain un 
stage auprès d’un(e) 
étudiant(e) de 4e ou 
5e année qui pourrait 
les aider sur leurs 
différents projets liés 
au développement 
d’Embrin. 

Découvrez toute la collection sur www.embrin.fr.
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D’INGÉNIEUR GÉOLOGIE  
À RECRUTEUR !
Robin PELLETIER (Géologie, 
2014) est passé de la technique au 
commercial pour finalement atterrir 
en recrutement. Il nous raconte son 
parcours atypique, sur fond de crise 
pétrolière et de retour aux sources.

Diplômé avec la promotion 74 en 2014, Robin PELLETIER est 
parti au Royaume Uni pour un poste de Marketing Geologist 
pour CGG (Compagnie Générale de Géophysique), le leader 
des Géosciences. Un poste entre la technique et le commer-
cial qui consistait à synthétiser des études géologiques pour 
présenter techniquement un projet sur une zone avec une 
potentielle présence de pétrole. Des clients principalement 
au Moyen-Orient et des contrats qui se négociaient aux 
alentours des 300 000 euros ; un poste intéressant qu’il a 
occupé deux années puis quitté à la fois pour des raisons 
familiales (se rapprocher de sa douce Camille PERENNEC 
(Alimentation et Santé, 2014)) mais aussi à cause de 
la crise pétrolière que nous connaissons actuellement.

 RETOUR AUX SOURCES ET OPPORTUNITES

En rentrant en France, il est chassé par Robert WALTERS qui 
cherche des consultants en recrutement. Des profils à la fois 
commercial et recruteur, qui prospectent des projets dans 
les entreprises et des ingénieurs pour les réaliser. Finalement 

Géologie

Robin PELLETIER 
(Géologie, 2014).

 Le 
recrutement 

c’est quelque chose qui 

m’avait toujours trotté 

dans la tête, déjà après 

le bac ! »
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c’est la partie recrutement qui lui plait le plus, est-ce étonnant 
quand on sait qu’il avait hésité entre une filière scientifique 
et une filière RH à la sortie du bac ? 
Aujourd’hui, Robin est Responsable recrutement chez Bee 
engineering, il recrute pour les quatre agences en France 
des profils d’ingénieurs d’affaires pour travailler sur des 
projets de l’industrie de l’énergie et des procédés. Parfois 
des ingénieurs en géologie, pour les projets de BTP qui 
nécessitent des connaissances en géotechnique ou encore 
en hydrogéologie, mais aussi des ingénieurs en mécanique 
et en production. Un poste dans lequel il apprécie le fait de 
voyager régulièrement, rencontrer un maximum de personnes, 
aussi bien des candidats que des opérationnels. Ce qui lui 
plait c’est également de travailler au sein d’une entreprise 
jeune et dynamique, avec une moyenne d’âge de 27 ans et 
une croissance de 30 % tous les ans, et d’aborder des projets 
d’envergure et innovants avec des clients importants comme 
Bouygues, Vinci ou Colas. Une telle croissance implique un 
important besoin en recrutement, des objectifs ambitieux et 
parfois un peu de pression.

 UNILASALLE DE LA TECHNIQUE MAIS PAS QUE…

« Dans un premier temps UniLaSalle a assouvi mon besoin 
de faire de la technique, d’en apprendre plus sur la géologie, 

Bois-Colombes 
(92)

Bee 
engineering
Bee engineering 
est une société de 
550 personnes, 
spécialisée dans le 
consulting en travaux 
et études, industrie de 
l’énergie et des procédés 
et BTP et infrastructure. 
Elle dispose de quatre 
agences en France : 
Paris, Lyon, Toulouse 
et Nantes. 

 Robin, lors d'un stage terrain en 4e année.
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ce qui m’intéressait vraiment. Mais à l’école on n’apprend 
pas que ça, le fait de vivre ensemble et de travailler sur 
des projets communs m’a appris tout autant. » Robin en 
retient qu’un ingénieur Géologie de notre école, qui aime 
l’environnement technique sans autant avoir envie de faire 
de la technique sensu stricto, peut complètement se tourner 
vers du commercial. « Ce qui est important c’est l’ouverture 
d’esprit, la capacité à gérer des projets et à s’adapter pour 
faire des choses qu’on n’avait pourtant pas du tout prévu 
en sortant de l’école ! »

Pour en savoir plus : bee-eng.com 
Ou à contacter Robin PELLETIER :  

robin.pelletier@bee-eng.fr 

Aurélie LECOMTE, 
(Alimentation & Santé, 2014)

LIENS UTILES 

 Souvenir des stages terrain en 5e année.

 C’est 
motivant 
de participer à 

l’agrandissement de 

l’équipe. »
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DÉTOURNER LES OBJETS  
POUR PRÉSERVER 
LA PLANÈTE
Auparavant Conseillère, 
Émilie RICHARD (Environnement, 
2014) aidait les entreprises à 
se sensibiliser à l’environnement. 
Désormais, elle souhaite fonder sa 
propre entreprise basée sur l’économie 
circulaire et surtout le partage des 
connaissances.

 VIE SCOLAIRE ET ASSOCIATIVE

Après le bac, Émilie a rejoint UniLaSalle - EME et obtient un 
diplôme d’ingénieur en génie industriel de l’environnement. 
Attirée par ces métiers de l’environnement, elle aime tout 
ce qui touche la nature, la randonnée, la biodiversité et 
surtout sa protection. « J’ai, très jeune, été sensibilisée en 
participant aux opérations « Nettoyons la Nature » notam-
ment », nous explique-t-elle. La spécialisation qu’elle choisit 
est l’éco-management du développement durable dans les 
entreprises. Elle s’investit en tant qu’étudiante dans le BDA 
(Bureau des Arts) et organise de nombreux évènements : des 
blinds tests, un festival de Cannes pour lequel les étudiants 
devaient réaliser des courts-métrages avec remise de prix et 
une soirée bretonne qui devient pour deux éditions d’affilée 
une soirée polynésienne. « Être pleinement acteur dans des 

Environnement
Brest (29)

Émilie RICHARD 
(Environnement, 
2014).
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associations permet d’avoir des responsabilités et d’apprendre 
à préparer un évènement dans un temps restreint, à gérer 
la pression », se rappelle Émilie. Elle précise aussi que « les 
stages de fin de cursus sont professionnalisants ». Elle réalise 
le sien au sein des Laboratoires Goëmar, et elle travaille sur 
l’analyse des impacts environnementaux générés par le 
cycle de vie de leurs trois produits phares. Elle se garde du 
green washing1 et explique qu’il faut être « très transparent ». 

 SENSIBILISATION SUR LE TERRAIN

Elle devient ensuite Conseillère Environnement à la CCI du 
Finistère. Elle se charge d’accompagner les entreprises dans 
leur démarche environnementale (bonnes pratiques, respect 
de la réglementation, subventions, etc.), particulièrement sur 
les thèmes des déchets et de l’énergie. Ce métier comporte 
essentiellement du terrain et c’est ce qui lui plaît : le retour 
d’expérience, le partage des connaissances, etc. « Les PME 
n’ont pas de mauvaise volonté, ce qui leur manque c’est le 
temps et les connaissances », précise-t-elle et Émilie aime 
« injecter un peu d’environnement dans leur quotidien. » Elle 
se définit comme une personne dont le rôle est de sensibi-
liser et non celui d’inspecter. Pour elle « il faut montrer par 
l’exemple ». Lorsqu’elle se retrouve confrontée à des opinions 
contradictoires, elle préconise la bienveillance, et cela permet 
de « travailler son argumentaire ». 
Émilie présente un intérêt certain pour les déchets et tout 
ce qui touche l’économie circulaire2. « Lorsqu’il y a rejet 
de la matière on peut la réutiliser, cela permet de moins 
consommer, et surtout consommer mieux », dit-elle. « Le 
but est que les déchets des uns deviennent les matières 
premières des autres. »

 LE PROJET QUI LUI TIENT A CŒUR

Elle souhaite fonder sa propre entreprise, sous la forme 
d’un concept d’up cycling3, en utilisant toutes sortes de 
matières premières. Depuis six mois, le projet prend forme. 
Émilie est épaulée d’un autre ingénieur ex-conseiller de la 
CCI également et d’un designer en aménagement intérieur. 

Stage de 5e et dernière 
année à Goëmar… 
à la rencontre des 
goémoniers (pêcheurs 
d’algues) pour 
collecter des données. 
Pêche de l’algue à la 
serpe.
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Ils partagent le même engouement pour l’environnement et 
les mêmes valeurs humaines. Ils veulent s’inscrire dans un 
système d’économie circulaire en créant des partenariats 
avec les entreprises possédant des déchets avec du potentiel, 
afin de les collecter puis éco-concevoir et commercialiser 
de nouveaux objets fabriqués à partir de ces déchets. Autre 
objectif qu’ils aimeraient déployer dans une dimension sociale : 
faire appel à des acteurs locaux ayant du savoir-faire pour 
favoriser l’emploi local.
Ils souhaitent à terme élargir leur activité, notamment organiser 
des ateliers dédiés à cette sensibilisation pour les entreprises 
et les particuliers, ou encore proposer des prestations d’up 
cycling en sur-mesure.. Un véritable challenge ! Ils sont face 
à une page blanche mais Émilie est prête à se lancer dans 
la grande aventure de l’entrepreneuriat !

Adèle MARVAUD, 
(Alimentation & Santé , 017)

Définitions
1. Green washing : Pour vendre un produit, les entreprises vont jouer sur la corde 
sensible, vont faire croire que le produit est écologique, par le biais de la couleur verte 
par exemple, des phrases qui portent à confusion, etc. Cela peut amener l’imaginaire du 
consommateur à penser que le produit est écologique, bon pour l’environnement. Cela 
reste un argument marketing.

2. Économie circulaire : en opposition à l’économie linéaire (extraire, consommer, jeter), 
se servir de la matière utilisée qui ne sert plus. Permet de faire des économies de matière 
et donc d’énergie. 

3. Up cycling/le sur-cyclage : contrairement au recyclage où il y a destruction de la 
matière puis reconstruction, le sur-cyclage va garder la forme et les propriétés d’origine 
d’un déchet mais trouver d’autres usages. Exemple : un tuyau en PVC se transforme en pot 
à crayon. 

Concert organisé pour 
les 20 ans de l’EME.



LE HANDICAP  

AU-DELÀ DES FRONTIÈRES

« ENSEMBLE 
ET PAR ASSOCIATION »
La devise de l’école a pris tout son 
sens, lundi 11 février 2019, lors de la 
signature de la deuxième charte dédiée 
à la « dynamique inclusive et mobilité 
internationale des étudiants en situation 
de handicap. » Une devise rappelons-le, 
inspirée par Jean-Baptiste de La Salle, 
fondateur au XVIIe siècle des écoles 
qui portent aujourd’hui son nom et qui 
prônait « l’école doit être accessible à 
tous », une conviction qui anime toujours 
UniLaSalle.

À l’occasion du 10e anniversaire de la prenière charte 
Handicap, UniLaSalle accueillait lundi 11 février, sur le campus 
de Beauvais, la signature de la deuxième charte Handicap 
portée par la Conférence des grandes écoles (CGE). À cette 
occasion, deux membres du gouvernement étaient présents : 
Frédérique VIDAL, Ministre de l'Enseignement supérieur, de 
la Recherche et de l'Innovation et Sophie CLUZEL, Secrétaire 
d'État auprès du Premier ministre en charge des personnes 
handicapées.

24



Trait d’union #392  1e trimestre 2019  25

LE HANDICAP  

AU-DELÀ DES FRONTIÈRES

La conférence débuta dès 14h avec le mot de bienvenue 
de Vincenzo ESPOSITO VINZI, Président de la commission 
Diversité de la CGE ainsi que Directeur général de l'ESSEC 
et Valérie LEROUX (Agriculture, 1992, Beauvais), 
Directrice générale déléguée d'UniLaSalle avec quelques 
chiffres pour marquer le début de cette journée : « Si UniLaSalle 
comptait 7 étudiants en situation de handicap en 2010 sur le 
campus de Beauvais, ce sont désormais 104 étudiants qui 
sont accompagnés au quotidien par toute l’équipe d’Uni-
LaSalle sur ses trois campus (Beauvais – Rouen – Rennes) 
pour réussir leurs études supérieures. » 
« Cependant, il y a des progrès à faire. Il y a 1,08 % d’étudiants 
en situation de handicap dans nos établissements et 1,37 % 
à l’université. Il reste encore des barrières à faire tomber » 
annonçait Vincenzo ESPOSITO VINZI.

 TOUS CONCERNÉS, TOUS MOBILISÉS

Si la première charte était axée en 2008 sur l’objectif principal 
de faciliter l’accès aux études supérieures des étudiants en 
situation de handicap, cette nouvelle charte, fruit d’un travail 

Mot de bienvenue par Vincenzo ESPOSITO VINZI, Président de la commission Diversité 
de la CGE et Valérie LEROUX (Agriculture, 1992, Beauvais), Directrice générale 
déléguée d'UniLaSalle.



engagé des référents Handicap des grandes écoles, réaffirme 
avec force l’engagement de la CGE et fixe quatre nouveaux 
objectifs : améliorer le continuum « études secondaires / 
études supérieures / vie professionnelle », promouvoir la vie 
étudiante comme vecteur inclusif majeur, garantir l’accès au 
sport, dans la dynamique lancée suite à la désignation de Paris 
pour l’organisation des Jeux Olympiques et Paralympiques 
de 2024 et accompagner la mobilité internationale. Ponctuée 
de tables rondes, donnant la parole à différents étudiants en 
situation de handicap, la conférence a permis à l’assemblée 
de prendre conscience de la réalité de la vie au quotidien 
pour ces élèves et que l’accès à la dimension internationale 
des cursus de l’enseignement supérieur (stage ou semestre 
académique) reste semé d'embûches pour ces derniers. 

Table ronde 
« Réussir 
et s'épanouir 
dans une filière 
sélective : 
dynamique 
inclusive dans 
les grandes 
écoles »

Avec :

-Philippe BACONNET, Responsable de la mission handicap de Sopra Steria
- Charlotte COURTIN, étudiante en situation de handicap de EM Normandie
- Didier EYSSARTIER, Directeur général de l' Agefiph
- Annick FITOUSSI, Responsable de la réussite étudiante cycle M de l' EFREI Paris 
- Alice Marceau (Alimentation & Santé, 019), Présidente de l’association Uni4Handi’Cap 
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 INTERVENTIONS DU GOUVERNEMENT

Au cours de leurs interventions respectives, Frédérique VIDAL 
et Sophie CLUZEL ont annoncé leur soutien à la création 
du Statut international d’étudiant en situation de handicap 
(SIESH), porté par la CGE.
Grâce à l’engagement de la Mission Handicap Assurance 
aux côtés de la CGE et afin de pallier aux surcoûts discrimi-
natoires subis dans le cadre de leur mobilité internationale, 
des bourses pourront être attribuées à des étudiants en 
situation de handicap.
Frédérique VIDAL a par ailleurs affirmé que « le gouvernement 
vient de prendre une mesure de simplification. Depuis le 
1er janvier, les handicapés à plus de 80 % perçoivent leur allo-
cation (AAH) à vie et n’ont plus à se justifier en permanence. »

Signature de la deuxième charte Handicap CGE par Sophie CLUZEL Secrétaire 
d'Etat aux personnes handicapées, Frédérique VIDAL, Ministre de l'Enseignement 
supérieur, de la Recherche et de l'Innovation, et d'Anne-Lucie WACK, Présidente de 
la CGE.



 AIDER À L’INSERTION PROFESSIONNELLE

Au travers des différents échanges durant cette conférence, 
une action sera menée pour favoriser la sensibilisation et la 
communication sur les thématiques handicap avant l’entrée 
dans l’établissement supérieur tout comme un travail spéci-
fique autour des problématiques de l’insertion professionnelle 
des étudiants en situation de handicap est nécessaire, et 
ce tout au long de leur cursus. L’après-midi s’est poursuivi 
avec la signature de la bourse d’encouragement à la mobilité 
internationale des étudiants en situation de handicap par 
Anne-Elise CHEVILLARD, Présidente de la Mission Handicap 
Assurance, et Anne-Lucie WACK, Présidente de la CGE. De 
nombreux défis restent encore à relever, mais des actions 
comme celles présentées ce jour, montrent qu’ensemble, 
nous pouvons rendre le chemin des étudiants en situation 
de handicap moins sinueux et les encourager à s’élancer 
vers celui de l’emploi !

Avant cette signature, les deux ministres ont souhaité rencontrer en aparté huit 
étudiants en situation de handicap. Ceux-ci ont pu exposer à Frédérique VIDAL et 
à Sophie CLUZEL, les difficultés de leur vie quotidienne et ce faisant être les porte-
paroles de l’ensemble des étudiants en situation de handicap, chaque année plus 
nombreux dans les Grandes écoles.

28
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LA RÉUSSITE EN VICTOIRE
Le 12 janvier 2019, Léna SIROIT (Alimentation & Santé, 2018) recevait son diplôme 
d’Ingénieur en Alimentation & Santé aux côtés des quatre interprètes en langue des 
signes française (LSF) qui l’ont accompagnée durant ces cinq années. 

« Il y a cinq ans, je me suis rendue compte que poursuivre des études supérieures quand 
on est sourde profonde est un vrai défi. Ce challenge a été possible grâce à UniLaSalle. 
Après une période d'évaluation de mes besoins par la Mission handicap, Xavier QUERNIN 
a mis en place un partenariat avec l'URAPEDA. C'est ainsi que j'ai pu suivre le parcours 
d'ingénieur en Alimentation & Santé, accompagnée d'interprètes en LSF en complément 
des notes prises par quelques étudiants volontaires. Tout cela a pu se réaliser grâce 
aux financements de Nestlé chez qui j'ai fait mon apprentissage. Ma réussite n'aurait 
pas été possible sans l'ouverture d'esprit et l'engagement d'UniLaSalle, l'implication 
de l'URAPEDA et le soutien, sans faille, de ma famille. Aujourd'hui un nouveau défi se 
présente à moi : trouver une entreprise prête à employer une ingénieure en Alimentation 
& Santé sourde ! »  

Jean-François THARRAULT, Directeur de la spécialité Alimentation & Santé aux 
côtés de Léna, de sa famille et des quatre interprètes en langue des signes 
française, qui l’ont suivie tout au long de ces cinq années.



XAVIER QUERNIN 
OU COMMENT 
DEMYSTIFIER 
LE HANDICAP
Xavier QUERNIN, Chargé de mission 
handicap, travaille à UniLaSalle 
depuis septembre 2011. Recruté à 
la Direction mission éducative et vie 
étudiante (DMVE), il articule très vite 
son action autour de trois objectifs 
principaux : l’accompagnement 
individualisé de chaque étudiant 
porteur d’une déficience, la 
sensibilisation des étudiants et 
salariés aux situations de handicap, la 
communication interne et externe. 

« Certes au départ, les obligations légales incitaient à 
prendre les mesures nécessaires mais les valeurs lasal-
liennes ont toujours défendu un enseignement accessible à 
tous et lorsque Total est venu nous voir, parce que le groupe 
peinait à recruter des candidats en situation de handicap 
de haute compétence, notamment pour sa filière géologie, 
cette opportunité a lancé notre dynamique, » se remémore 
Xavier. Total a en effet soutenu durant les cinq premières 
années la création de la mission handicap. Aujourd’hui, 
six entreprises partenaires ont pris le relais : Nestlé France, 

Xavier QUERNIN, 
Chargé de mission 
handicap à UniLaSalle.
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Mutualité Sociale Agricole, Ginger CEPTP, IFP Energies 
Nouvelles, Néovia, Silliker Mérieux NutriSciences.

 SOUTIEN ET ACCOMPAGNEMENT, 
MAÎTRES MOTS DE SES MISSIONS

Xavier accompagne donc, de façon individuelle, les 
étudiants en situation de handicap car il est nécessaire 
de s’adapter à chaque problématique et de trouver des 
solutions pour que leur parcours scolaire se passe le 
mieux possible. 
Pour cela, Xavier met en place deux à trois entretiens par 
an avec chaque étudiant suivi au cas par cas, en fonction 
des besoins. Il s’agit pour lui de contrôler que l’aménage-
ment mis en place, que ce soit pour le suivi des cours ou 
en vue des examens, soit adapté. C’est aussi le moment 
de vérifier que l’élève est bien intégré socialement sur le 
campus. « En effet, il est primordial que l’étudiant ne se 
retrouve pas en position d’isolement », précise Xavier. 
Il travaille d’ailleurs sur la mobilité à l’international pour 
faciliter et aider dans les démarches administratives, les 
déplacements et autres contraintes liées à leurs conditions 
de handicap qui peuvent non seulement devenir un vrai 
parcours du combattant à l’étranger mais aussi un gouffre 
financier pour la famille.
Xavier met également un point d’honneur à collaborer 
avec les associations estudiantines d’UniLaSalle pour 
développer des actions inclusives. Depuis 4 à 5 ans, cela 
passe par la nomination d’un référent Handicap dans 
chaque association. Le référent suit une formation une 
fois par an avec un double accompagnement entre Xavier 
et l’association Uni4Handi’Cap*. Xavier propose aussi un 
évènement majeur de sensibilisation, une fois par an, à 
l’ensemble des étudiants comme la conférence donnée 
l’an passé par Josef SCHOVANEC, un homme brillant, 
docteur en philosophie, diplômé de Sciences-Po Paris, 
polyglotte... et autiste Asperger.

* Uni4Handi’Cap : Association 
etudiante d’UniLaSalle sur le 
campus de Beauvais chargée 
de sensibiliser les étudiants aux 
situation de handicap.

 Déve-
lopper des actions 

inclusives. »



Tout cela s’inscrit dans une dynamique globale où chaque 
salarié d’UniLaSalle peut être impacté pour soutenir, aider 
les étudiants en situation de handicap que ce soit au 
niveau notamment de l’hébergement, des « petits bleus* » 
ou encore des enseignants. 

 COMMUNIQUER EN AMONT

Soutenir, accompagner, sensibiliser sont des actions 
primordiales à instaurer sur les campus, faut-il encore bien 
communiquer en amont, auprès des élèves en situation 
de handicap sur l’accessibilité et l’aide prévues pour les 
accompagner tout au long de leurs études supérieures. 
C’est pourquoi, Xavier est disponible lors des Journées 
portes ouvertes (JPO) pour discuter avec les lycéens en 
situation de handicap et rassurer les familles. Il est égale-
ment présent sur le Salon de l'Étudiant à Paris au grand 
stand « handicap ». 
Autre mission et pas des moindres, celle de trouver des 
partenaires pour soutenir financièrement la mission handicap 
d’UniLaSalle. En effet, sans partenaire, les infrastructures, 
les aides pédagogiques ne seraient pas les mêmes car 
« nous avons très peu de subventions publiques, souligne 
Xavier. Parmi nos deux ministères de tutelle, seul celui 
de l’Agriculture nous aide. Avec les entreprises, c’est un 
partenariat gagnant-gagnant : elles soutiennent la formation 
des étudiants handicapés, pour, par la suite, leur proposer 
des offres de stage, d'apprentissage ou d'emploi. »

 RÉFÉRENT HANDICAP A LA CGE

Xavier représente également la Conférence des grandes 
écoles (CGE) au sein du CNCPH (Conseil national consul-
tatif des personnes handicapées). « Il faut être conscient 
que certains étudiants doivent prendre un traitement en 
bagage cabine avec des pains de glace réfrigérés alors que 
c’est interdit, d’autres doivent trouver un médecin dans 
le pays étranger… Je refuse qu’un étudiant choisisse sa 
destination par rapport à son handicap, » nous rappelle-t-il. 

 La 
Mission 
handicap est le 

médiateur entre toutes 

les équipes d’UniLaSalle : 

il n’y a pas à expliquer 

à chaque instant votre 

handicap ni de quoi vous 

avez besoin. »
Clément

 À 
UniLaSalle,  
 je ne me suis jamais 

senti différent. »
Antoine

* Petits bleus : noms donnés aux 
salariés d’UniLaSalle chargés de la 
maintenance.
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Son crédo : porter le handicap au sommet pour qu’il n’en 
soit plus un. En effet, depuis plus d’un an, avec quelques 
homologues de grandes écoles, Xavier travaille sur un 
plaidoyer en faveur de la création d’un statut international 
d’étudiant en situation de handicap. « Nous sommes allés 
jusqu’à l’Onu pour le défendre mais, en tant qu’ONG 
(Organisation non gouvernementale), nous ne pouvons 
aller plus loin et devons mener des actions de lobbying 
afin d’inciter un état membre à le porter. Sophie CLUZEL, 
Secrétaire d’état au Handicap, nous a annoncé en mai 
2018 que la France s’était saisie du sujet et les choses 
avancent. La preuve en est avec la signature de la deuxième 
charte Handicap de ce 11 février 2019 ! »

 Les 
conseils pour 
la recherche de 
stage et sur la manière 

d’aborder mon handicap 

en entreprise m’ont 

vraiment été utiles. »

Marion

Xavier Quernin, réferent Handicap CGE.



DES ASSOCIATIONS 
INVESTIES
UniLaSalle compte plusieurs associations 
et com’ sur ses trois campus et nombre 
d’entre elles sont investies dans la 
dynamique inclusive du campus par le 
biais de leur référent et par différentes 
actions qu’elles mettent en place pour 
sensibiliser sur la situation de handicap. 

 UNI4HANDI’CAP

Alice MARCEAU (Alimentation & Santé, 019), Prési-
dente de l’association Uni4Handi’Cap nous parle de son 
association, de ses objectifs, de sa raison d’être : « Fondée 
en 2011, cette association de quatre élèves sur le campus 
de Beauvais, a pour objectif de sensibiliser les étudiants au 
handicap et d’assurer l’accessibilité à tous sur le campus 
en aidant les référents handicap de toutes les associations 
à rendre leurs évènements accessibles et être à l’écoute en 
cas de besoin ou demande spécifique.
En effet, à UniLaSalle, toutes les associations doivent avoir 
un référent handicap. Ceci encourage donc un grand nombre 
d’entre elles à s’interroger autour du handicap et à contri-
buer à cette dynamique de rendre la vie étudiante de notre 
campus accessible à tous. »
Chaque année, les référents handicaps participent à des 
formations, organisées par Xavier QUERNIN, Chargé de 
mission handicap à UniLaSalle et Eva SOUCHET, Responsable 
projet enseignement supérieur et partenariat d’Hanploi CED. 
Ils sont également invités lors des rencontres nationales de la 
FEDEEH (Fédération étudiante pour une dynamique études 
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et emploi avec un handicap) pour mieux comprendre leur 
rôle et ce qu’ils peuvent mettre en place au sein de leurs 
associations.
« Notre association est également, depuis maintenant cinq 
ans, porteuse du programme PHARES (Par delà le Handicap, 
Avancer et Réussir ses Etudes Supérieures), crée en 2008 
par l’ESSEC qui permet à des jeunes, dès la 3e et jusqu’à 
la terminale, en situation de handicap de croire en l’avenir 
et en la possibilité de poursuivre leurs études supérieures 
grâce à un tutorat avec des étudiants des grandes écoles, » 
nous explique Alice.
Sensibilisées, les associations des étudiants pensent de 
plus en plus à l’accessibilité aux personnes en situation de 
handicap de tous leurs évènements. Certaines mènent de 
véritables projets vis-à-vis du handicap.

Quelques 
actions menées 
depuis le début 
2019
Le 18 janvier 2019, 
Alice MARCEAU 
(Alimentation & 
Santé, 019), Présidente 
de l'association 
Uni4Handi’Cap 
et Élise MAHÉ 
(Alimentation & Santé, 
019) Trésorière, se sont 
rendues au campus 

de l’IESEG à La Défense pour représenter Uni4Handi'Cap. Dans le cadre d'un repas à 
l'aveugle organisé par leur Bureau de l’Humanitaire (BDH IÉSEG Paris) ils ont récolté des 
dons qui serviront au programme PHARES. 



 VACH’EXPO

Depuis quatre ans, tous les quinze jours, l’association 
Vach’Expo reçoit un groupe d’enfants sourds via leur pro-
gramme Handi'Ferme. Ils ont d’ailleurs remporté le premier 
prix du concours du meilleur projet lasallien, organisé par 
la Fédération LaSalle France dont Aymeric DEZOBRY 
(Agriculture, 2008, Beauvais) est le Président.

 LES OVALIES

Le championnat des Ovalies UniLaSalle propose chaque 
année des initiations au rugby-fauteuil et avait décidé l’an 
dernier de valoriser son engagement inclusif et solidaire en 
demandant à Michaël JEREMIASZ de parrainer sa 24e édition.

 SUR LE CAMPUS DE RENNES

« Nous avons notamment deux élèves souffrants de handicap 
(malentendant et malvoyant) : ces deux élèves sont toujours 
les bienvenus à nos évènements et y sont d'ailleurs réguliè-
rement présents. L'école met en place des actions comme 
une conférence en amphi au début d'année sur la surdité 
partielle », nous explique Anthime CHEVALLIER (Envi-
ronnement, 2021).
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 SUR LE CAMPUS DE ROUEN

Dix-huit étudiants en situation de handicap sont accompagnés 
par Grégoire BOCA, Responsable vie étudiante et référent 
handicap pour le campus de Rouen. « Mais ce travail ne se 
fait pas seul ; et à Rouen, nous avons l’avantage de pouvoir 
nous appuyer sur l’expertise du médecin référent handicap 
du service de médecine préventive de l’Université de Rouen 
avec qui nous avons une convention de partenariat. » souligne 
Grégoire. « À l’issue de rendez-vous individuels en début 
d’année, le médecin nous recommande des aménage-
ments afin de permettre à ces étudiants de mieux vivre leur 
scolarité. Ces aménagements peuvent prendre des formes 
très diverses comme la mise en place de tiers temps ou 
temps compensé, une tolérance orthographique, l’assistance 
d'un secrétaire lecteur et scripteur lors des examens… Ce 
n’est pas toujours simple à mettre en œuvre, mais nous 
mettons un point d’honneur à le faire systématiquement ! » 
D’ailleurs, Benjamin en témoigne : « Ainsi, l’école a su faire 
preuve de bienveillance à mon égard, en mettant en place 
des mesures d’accompagnement pour faciliter ma scola-
rité (temps compensé, possibilité de répartition des cours 
sur deux ans, aménagement du parcours académique sur 
plusieurs années, etc.). Mes camarades me sont également 
d’une aide précieuse puisqu’ils récupèrent mes cours et me 
soutiennent moralement. Ils m’intègrent dans leur groupe de 
travail, prennent en compte mon handicap, je ne serais pas 
là sans eux !  Aujourd’hui, j’envisage un peu plus sereinement 
mon avenir professionnel et personnel. La mise en place d’une 
reconnaissance de la qualité de travailleur handicapé et les 
échanges avec différentes entreprises m’ont rassuré quant 
à la prise en charge du handicap dans le monde du travail. » 

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

 Et vous, 
comment accom-

pagnez-vous vos collè-

gues, salariés, amis en 

situation de handicap ? »
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QUAND LE RÊVE  
DEVIENT RÉALITÉ 
Telle est l’histoire de Claire GENET 
(Agriculture, 2010, Beauvais) 
qui depuis quelques mois s’est lancée 
dans une belle aventure, celle d’avoir sa 
propre chèvrerie : la ferme d’ULTERÏA.

 UN RÊVE, DES ÉCHANGES, UN PROJET

Depuis toujours, Claire a pour projet de développer une 
chèvrerie et une fromagerie. Suite à sa rencontre avec les 
dirigeants de MOBIL WOOD Agencement développement 
durable, spécialisé dans l'agencement de magasins en bois 
massif, Claire a franchi le cap ! « Ils avaient le projet de créer 
un écosystème en permaculture. Et hop ! Nous voilà partis », 
nous relate avec enthousiasme Claire. La chèvrerie s’inscrit 
au sein d’un écosystème sur 10 hectares qui rassemble 
différentes activités : MOBIL WOOD Agencement dévelop-
pement durable, une usine construite sur les principes du 
Craddle to Craddle*, une école Montessori, un centre de 
formation (dédié aux modes managériaux et au développe-
ment personnel) et bien sûr une ferme avec une chèvrerie 
et des poules pondeuses... Claire a lancé avec succès une 
campagne de financement participatif. Le 2 février, elle a 
accueilli ses 50 premières chevrettes.
 

 PROPOSER UNE ALIMENTATION SAINE

Ses projets ? Transformer le lait pour en faire de délicieux 
fromages ! « Notre raison d'être : proposer une alimentation 
bio, saine et pleine de goût grâce à une ferme en perma-
culture technique et moderne au sein d'un écosystème », 
nous répond Claire. Cet écosystème porte le nom d’Ulteria 
en référence à « Ulter » d’« Ultérieur » qui illustre le monde de 

Projet entrepreneurial
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demain que veut créer l’écosystème et à « Gaïa » qui signifie 
« Terre ». Ulterïa : une « nouvelle terre joyeuse ».
 

 DE LA PRÉPARATION A LA RÉALISATION

Depuis juin 2018, Claire a franchi les étapes pour s’ins-
taller : « J'ai réalisé les plans de la chèvrerie, puis ceux de la 
fromagerie ; j’ai en parallèle contacté les 70 propriétaires des 
friches à proximité pour avoir des parcours pour les chèvres 
sans oublier l’obtention de ma validation d'installation avec le 
passage en commission CDOA et mon permis de construire. » 
Claire a aussi réalisé deux mois de stages dans différentes 
fromageries du Poitou Charente, une formation perfection-
nement de la transformation fromagère du lait de chèvre à 
l'Enilia (Ecole nationale de l'industrie laitière) à Surgères (17), 
une formation technique d'élevage spécifique installation à 
Melle (79) tout en poursuivant sa formation de master en 
management à l’IFAG d’Auxerre. Début mars commence la 
construction du bâtiment bois de plus de 1 000 m2 intégré 
dans son environnement et permettant le bien-être des colla-
borateurs et des animaux : éclairage, ventilation, surface…
Les premiers fromages sont prévus pour janvier 2020 !
Pour réaliser tous ses beaux projets, Claire recherchera des 
apprentis et collaborateurs impliqués et professionnels.

Charlotte POLLEUX, 
Chargée d'animation réseau Alumni

Ulterïa : une « nouvelle 
terre joyeuse ».

Claire GENET (Agriculture, 2010, Beauvais) a obtenu 
une belle reconnaissance en remportant le premier 
prix du Concours Régional Initiative au Féminin 2018, 
concours de l'entrepreneuriat féminin de Bourgogne 
Franche Comté.

*  Craddle to Craddle (du berceau 
au berceau) : est une partie 
de l'écoconception mais 
aussi un concept d'éthique 
environnementale ou de 
philosophie de la production 
industrielle qui intègre, à tous les 
niveaux, de la conception, de la 
production et de la réutilisation du 
produit, une exigence écologique 
dont le principe est zéro pollution 
et 100 % réutilisé. En simplifiant, 
un produit fabriqué doit pouvoir, 
une fois recyclé, produire à 
nouveau le même produit, seul 
un ajout d'énergie renouvelable 
intervenant dans le cycle. 
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QUE DIRIEZ-VOUS 
D’ÊTRE MENTORÉ ?
Depuis deux ans, le Mentorat permet 
à un Alumni (le Mentoré), désireux de 
se lancer sur un projet identifié d’être 
accompagné par un Alumni (le Mentor) 
fort d’une expérience reconnue dans sa 
problématique et ensemble, de parcourir 
le chemin vers la réussite.

29 Mentors font déjà partie de l’aventure. Travaillant de 
concert avec le Centre de carrière d’UniLaSalle, l’Association 
des Anciens Élèves propose de vous accompagner par le 
biais de Mentors, experts dans leur domaine et de vous 
mettre en relation avec eux, en fonction de la thématique de 
votre demande. Envie de vous réorienter, de développer vos 
compétences comportementales, votre savoir-être, de vous 
aider à franchir le pas vers le management ou encore de vous 
assister à la transition du management intermédiaire vers le 
management exécutif, de sortir de l'isolement managérial ? 
Alors n’hésitez plus ! Moyennant un forfait de 100 euros, 
vous pourrez bénéficier d’un accompagnement pouvant aller 
jusqu’à deux ans, avec un suivi personnalisé. Dès le départ, 
une formation vous sera enseignée sur le campus de Beau-
vais ou par visio-conférence avec Ludovic BELLENGUEZ, 
Enseignant chercheur GRH / Centre de Carrière, pour vous 
expliquer le dispositif de suivi et vous donner des conseils 
pour que ce parcours soit le plus percutant possible. 

Mentorat

Le Centre de 
carrière travaille en 
collaboration avec 
UniLaSalle Alumni 
pour l'insertion 
et la mobilité 
professionnelle.
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Vous êtes intéressé ? 
Contactez alumni@unilasalle.fr. 

Vous souhaitez en savoir plus, vous avez des questions ? 
Rendez-vous sur www.unilasalle-alumni.fr onglet 
« Stage/Emploi/Carrière » puis « Centre de Carrière » ou 

contactez directement pajotantoine@yahoo.fr  
ou au + 352 26 38 91 40 (Luxembourg)

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

LIENS UTILES 

Quelques témoignages  
des Mentorés des années passées
 « Je voulais pouvoir échanger avec quelqu’un qui soit juste à côté de moi, à l’écoute, 
qui ne donne pas de conseil : je voulais trouver mes propres réponses et mes propres 
ressources. »

« Pouvoir échanger sur les différents aspects de mon entreprise, bénéficier du regard d’un 
Ancien qui ne soit pas forcément du monde agricole et tirer de son expérience des pistes 
d’amélioration. J’attends aussi une ouverture sur d’autres univers professionnels. »

« Je suis dans une phase de doute avec la création de mon entreprise, j’ai besoin d’être 
soutenue, entendue, déplacée, triturée. J’ai besoin d’entendre l’expérience d’une personne 
qui a pu passer par les mêmes questions : est-ce que c’est fait pour moi ? Est-ce que je 
ne le fais pas juste par défi ou par besoin de reconnaissance ? Qu’est-ce que je vais y 
gagner ? Et y perdre ? » 

Nouveauté
Vous pouvez désormais 
vous inscrire au Mentorat 
tout au long de l’année. 
Notre équipe prendra 
soit votre candidature de 
Mentor après vous avoir 
contacté pour mieux vous 
connaître, soit elle vous 
appellera suite à votre 
souhait d’être Mentoré 
afin de mieux cerner vos 
attentes. 
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POURQUOI FAIRE 
UN ENTR’ACTES ?
L’Entr’Actes est ce moment privilégié, 
sur un salon professionnel, où il est 
possible de rencontrer sur son stand 
les Alumni, salariés et étudiants 
d’UniLaSalle présents à ce salon.

Ce n’est pas Benoît JANNY (Agriculture, 2007, 
Beauvais) qui vous dira le contraire. Fort d’un Entr’Actes 
réussi au Sival à Angers (49) le 15 janvier, Benoît a souhaité 
en reprogrammer un autre lors de Fruit Logistica à Berlin 
(Allemagne) le 6 février et ne l’a pas regretté : « Le réseau 
des Anciens de l’école prend de plus en plus d’importance 
à mes yeux. À la sortie de l’école, je pensais pouvoir me 
débrouiller seul, faire mes propres marques. J’ai toujours 
participé aux évènements et rencontres des Alumni avec 
plaisir, mais, avec les années, je me suis, de plus en plus, 
appuyé sur le réseau pour être plus performant dans 
mon métier : échange d’expertise, de contacts, ou tout 
simplement partage d’expérience sans jugement, sur les 
parcours professionnels ou personnels. J’ai toujours été fier 
de mon école, et aujourd’hui je souhaite agir en tant que 
maillon, pour faire perdurer sa croissance et sa notoriété, 
en France et à l’international. J’ai ainsi pris part à l’organi-
sation de deux Entr’Actes sur des salons professionnels : 
ces moments conviviaux sont aussi des lieux d’échanges 
d’expériences, de discussions techniques, de prise de 
contacts, avec les Anciens de l’école. À titre personnel, 

Salon professionnel

Entr'Actes le 26 février 
sur le SIMA 2019.

Entr'Actes le 15 janvier 
sur le Sival 2019.

Entr'Actes le 6 février 
au Salon Fruit 
Logistica 2019 à Berlin 
(Allemagne).
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je prends plaisir à découvrir le métier de chacun. Je garde 
en tête des superbes moments passés lors du Sival à 
Angers et du Fruit Logistica à Berlin. Je constate une 
facilité à se comprendre et à communiquer entre Alumni 
de l’école : il y a une certaine magie qui s’opère entre 
générations. J’invite donc tous les Anciens, exposants 
à un salon professionnel à organiser ou proposer à leur 
entreprises d’organiser un Entr’Actes : c’est la garantie 
de visibilité pour vos entreprises, de développement de 
votre réseau de contacts et surtout, d’un moment convivial 
avec les Alumni. »

Caroline LELONG, 
Responsable réseau Alumni

Benoît JANNY (Agriculture, 
2007, Beauvais)
Ancien élève du cycle Ingénieur agricole d’UniLaSalle 
Beauvais, Benoît JANNY a été diplômé en 2007 (promo 
146). Il a effectué son mémoire de fin d’études (MFE) 
au sein d’une entreprise du MIN de Rungis, spécialisée 
dans l’importation de fruits et légumes. Puis, il est 
ensuite retourné en Saône et Loire, dans sa région natale, 
pour développer un projet de conservation des fruits 
et des légumes frais en atmosphère contrôlée en tant 
qu’ingénieur R&D. Il a développé le projet jusqu’à présenter 
un dossier auprès de BPI France au « concours à la création 
d’entreprise innovante ». Lauréat régional en 2008, puis 
lauréat national en 2009, il a créé la société Janny MT en 
juin de la même année. Depuis 10 ans, Benoît développe 
cette entreprise, qui est aujourd’hui reconnue dans le 
secteur de la conservation des fruits et des légumes frais 
en atmosphère contrôlée. 

Comment 
réaliser un 
Entr’Actes ?
Pour provoquer ces 
rencontres, il vous 
suffit juste de contacter 
Caroline LELONG, 
Responsable réseau 
Alumni ou Charlotte 
POLLEUX, Chargée 
animation réseau 
Alumni à qui vous 
communiquerez le 
salon auquel vous 
participez, le jour où 
vous souhaitez réaliser 
l’Entr’Actes, l’heure et 
l’emplacement de votre 
stand pour qu’elles 
puissent lancer toute la 
communication (mailing 
ciblé, réseaux sociaux, 
agenda, Newsletter,…) 
afin de vous donner 
la meilleure visibilité 
sur ce salon. Quant 
à vous, vous n’aurez 
qu’à prévoir le verre de 
l’amitié et accueillir les 
Anciens Élèves qui se 
présenteront le jour J 
sans oublier la photo à 
envoyer à Charlotte pour 
sa diffusion ! 
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Est-ce ainsi que les 

hommes jugent ?
Mathieu MENEGAUX

Éd. Grasset

 
21 leçons  

pour le XXIe siècle
Yuval Noah HARARI

Éd. Albin Michel

 
L’Europe des 

Européens
Henri MENDRAS

Éd. Gallimard
Coll. Folio/Actuel

LES LIVRES, 
DES LIVRES
Depuis une dizaine d’année, j’ai plaisir à partager avec vous 
quelques trouvailles de lecture en suivant, parfois avec 
quelques libertés, le fil rouge de nos thèmes verts. Mais pour 
quelques livres mis sous les projecteurs de notre TU, que de 
pépites ai-je du laisser dans l’ombre !

Pour démarrer cette nouvelle année, j’ai donc choisi de vous 
proposer un petit retour en arrière sur quelques-unes de mes 
lectures de 2018 dont l’intérêt, parfois troublant, vis-à-vis 
de l’actualité me semble mériter de trouver place sur vos 
tables de chevet.

Avec plus de 20 ans de recul, « L’Europe des européens » 
d’Henri MENDRAS reste un livre-boussole qui viendra enri-
chir vos réflexions à quelques semaines des élections euro-
péennes. Une salvatrice prise de hauteur dans un débat qui 
semble souvent descendre en piquée ! Citoyen.

Au rayon des romans, « Est-ce ainsi que les hommes jugent ? » 
de Mathieu MÉNÉGAUX porte un regard cru sur la possibilité 
d’une juste justice quand le temps des juges n’est plus celui 
de la vindicte populaire. Dérangeant.

Enchainant les best-sellers comme d’autres les buts au 
baby-foot du bar, Y.N. HARARI nous a proposé en 2018 ses 
« 21 leçons pour le XXIe siècle ». Mais plus que d’apporter des 
réponses, c’est dans l’invitation à se poser des questions 
que réside la richesse du livre. Interpellant.

Des livres et vous
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No Society
La fin de la classe 
moyenne occidentale
Christophe GUILLUY
Éd. Flammarion

 
Bluff
David FAUQUEMBERG
Éd. Stock
Coll. Folio/Actuel

 
The four
Le règne des quatre, 
la face cachée 
d’Amazon, Apple, 
Facebook & Google
Scott GALLOWAY
Éd. Quanto

Ils sont partout et en passe de reléguer le Big Brother d’Orwell 
dans la cour des bisounours. Ils ? La bande des quatre 
bien sûr, les célèbres GAFA. C’est leur formidable réussite 
et leur non moins redoutable pouvoir que décortique Scott 
GALLOWAY dans « The four ». Indispensable.

Sorti de l’imprimerie deux mois avant que la mode du gilet 
jaune ne devienne le must des ronds-points et la terreur des 
centres villes, le « No Society » du géographe Christophe 
GUILLUY, théoricien de la France périphérique résonne à 
présent comme la prédiction d’un orage qui monte. Éclairant.

Et parce que l’aventure et le romanesque restent l’un des 
plus forts plaisirs de lecture, descendez jusqu’à « Bluff » dans 
le grand sud de la Nouvelle-Zélande avec David FAUQUEM-
BERG pour guide. Plus qu’un roman, c’est une histoire 
d’hommes qui laissera plus de traces dans vos mémoires 
que les tempêtes de ce bout des mondes. Enivrant.

Ai-je réussi à piquer votre curiosité pour l’un ou l’autre de ces 
ouvrages ? Courrez donc chez votre libraire, un vrai avec ses 
rayonnages, un peu de désordre et beaucoup de passion, 
vous y trouverez toute la richesse du monde.

Bonnes lectures, et en 2019, plongez dans les livres, échappez 
au quotidien et … « des livres et vous »l

Éric BERGUE,
(Agriculture, 1991, Beauvais)

ericbergue@orange.fr
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 Retrouvez un article sur les savons naturels de Béré-
nice LEMAITRE (Agriculture, 2007, Beauvais).
Source : www.lavoixdunord.fr/502634/article/2018-12-07/les-
savons-naturels-de-berenice-une-idee-de-cadeau-pour-noel

 La presse relaie la start-up de Félix BONDUELLE (Agri-
culture, 2016, Beauvais) qui commercialise un outil 
d’aide à la décision pour la conservation du stockage du blé.
Source : www.lavoixdunord.fr/516725/article/2019-01-05/
de-la-rencontre-entre-un-besoin-agricole-et-des-compe-
tences-techniques-est-ne-un ?fbclid=IwAR3z16hTFl55Ar
SV7r8E5vbmaC_t1NuK7Us_UO0lt0c38VZRL2nJJsqD8ss

 Olivia FICHERA (Environnement, 2019) et Caro-
line ROBERT (Environnement, 2019), sont membres 
de l'Association COPtrotter by eme. Elles ont été conviées 
à proposer un évènement parallèle dans la COP 24 avec la 
participation de Marie GARESSUS (Environnement, 
2018). Elles ont abordé trois sujets : la mobilisation de la 
jeunesse, l'éducation au développement durable et le défi 
intergénérationnel.
Source : https ://www.ouest-france.fr/bretagne/bruz-35170/
au-niveau-local-les-ecogestes-ca-marche-aussi-6133785

 La start-up 45-8 Energy présidée par Nicolas PELIS-
SIER (Géologie, 2007) et basée à Metz, a fondé son acti-
vité sur l’exploration et la production de deux gaz de plus en 
plus utilisés : l’hélium et l’hydrogène natif. 
Source : https ://www.lejournaldesentreprises.com/lorraine/
article/45-8-energy-une-premiere-en-europe-dans-lexplora-
tion-de-gisements-de-gaz-industriels-134269

 Aude et Maxime DOOMS (Alimentation & Santé, 
2011) sont heureux de vous annoncer la naissance de 
Louise le 13 octobre 2018. 

 Pauline, Hubert VILLEDEY (Agriculture, 2007, 
Beauvais) et Tiphaine vous annonce la naissance d’Agathe 
le 17 décembre 2018.

La presse en parle

Naissances
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 Bérangère DECULTOT (Agriculture, 1996, 
Beauvais) nous annonce le décès brutal 
de son mari Xavier DECULTOT (Agri-
culture, 1996, Beauvais) survenu le 
22 décembre 2018.

 Valentin DORCHIES (Agriculture, 2013, 
Beauvais) vous annonce le décès de 
Vincent GUEROT (Agriculture, 2013, 
Beauvais).

 Nous vous annonçons le décès de votre 
camarade Georges GILBERT (Agri-
culture, 1956, Beauvais) survenu le 
17 octobre 2018.

 Magali LISSORGUES (Agriculture, 1998, 
Beauvais) vous annonce le décès de son 
oncle Frère Jean-Louis GOGLIN (Agri-
culture, 1971, Beauvais) survenu le 
22 janvier 2019.

 Le spécialiste de l’importation et expor-
tation de fruits et légumes frais, Sofruce 
(situé à Perpignan), vient de recruter Fabien 
LEFEBVRE (Agriculture, 2000, Beau-
vais) comme Directeur général.
Sources : https ://lesmarches.reussir.fr/
sofruce et https ://www.freshplaza.fr/
article/9058146/sofruce-une-entreprise-
familiale-en-pleine-croissance/

 Bertrand POUPART-LAFARGE (Agri-
culture, 1990, Beauvais), nommé Direc-
teur finances, stratégie et juridique chez AXA 
France, a pris ses fonctions le 2 janvier 2019. 
Source : https ://m.zonebourse.com/
AXA-4615/actualite/CARNET-Les-nomi-
nations-au-sein-des-entreprises-et-institu-
tions-francaises-27520876/

Décès

Nominations

 À compter de février 2019, Alexandre 
CHANTRELLE (Agriculture, 2009, 
Beauvais) a pris la direction de Valtra 
France.
Source : https ://machinisme.reussir.fr/
alexandre-chantrelle-directeur-commercial-
valtra-france

 Alain DELAUNOY (Agriculture, 
1945, Beauvais) a écrit cinq livres, dont 
« Du crédit agricole à la crise mondiale » en 
2013, « Remettons l'homme au coeur de 
l'économie » en 2015 et ses mémoires, dont 
son passage à Beauvais en 1943-1945.

 Vous êtes soucieux du bien-être de votre 
intestin, ou tout simplement curieux d’ap-
prendre « Comment suivre une alimentation 
pauvre en FODMAPs sans galérer », décou-
vrez l’ouvrage de Béatrice FEVRIER (Ali-
mentation & Santé, 2006) disponible 
aux éditions La Maison, co-édition avec Le 
Quotidien du Patient, en librairie et sur le 
site de la Fnac, de la librairie Decitre et sur 
Amazon.fr.

 Véronique CHAUVEAU-AUSSOURD 
(Agriculture, 1989, Beauvais) a sorti 
son ouvrage « Cas de gestion de l’entre-
prise agricole » réalisé avec la contribution 
d’UniLaSalle, campus de Beauvais. Préface 
par Philippe CHOQUET (Agriculture, 1987, 
Beauvais). Disponible aux éditions France 
Agricole et au Furet du Nord.

Ouvrage
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SOUPE 
DE LENTILLES 
ROUGES
Temps de préparation : 15 minutes 

Temps de cuisson : 30 minutes

 INGRÉDIENTS (6 PERSONNES)

-  1 c. à s. d’huile d’olive
-  1 oignon haché
-   1 c. à s. de gingembre 

frais émincé
-  3 gousses d’ail émincées
-  1 c. à c. de fenugrec
-   190 g de lentilles rouges 

sèches
-   1 grande patate douce, 

coupée en morceaux
-   3 pommes de terre 

rouges, coupées en 
morceaux

-   4 branches de céleri, 
finement coupées 

-   3 carottes moyennes, 
finement coupées

-   1 c. à s. de coriandre 
émincée

-  750 ml d’eau
-  1 cube bouillon poulet
-  400 ml de lait de coco
-   2 c. à s. de concentré 

de tomates
-   1 c. à c. de curry 

en poudre
-   2 c. à c. de graines 

de fenouil
-  1 pincée de cardamome
-  1 pincée de muscade
-  sel
-  poivre

 PRÉPARATION 

1. Faire chauffer l’huile dans une large marmite, puis cuire 
l’oignon, le gingembre, l’ail, le fenugrec jusqu’à ce que les 
oignons soient translucides.

2. Ajouter les lentilles, les pommes de terre et la patate 
douce, ainsi que la coriandre dans la marmite.

3. Ajouter l’eau, le lait de coco et le concentré de tomates.

Recette 
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4. Assaisonner avec les épices.

5. Porter à ébullition, réduire à feu doux, et laisser cuire au 
moins 30 minutes jusqu’à ce que les lentilles soient cuites 
et s’écrasent facilement.
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Prenez part à la ligne éditoriale  
du Trait d’Union !
Parce que cette revue est la vôtre, soyez acteur de son contenu.  
Envoyez-nous vos idées et/ou articles :

-    Retrouvailles 
entre Anciens

-    Focus sur des activités/
loisirs partagés

-    Retours sur des 
manifestations 
professionnelles

-   Mariages, naissances, 
décès…

-  …

Contact : alumni@UniLaSalle.fr 

ALUMNI, 
  À VOTRE SERVICE !

Antoine Lucien Adeline Julien Cécile

Louis AymericAymeric Sandra FrançoisFrançois Romain

Géraldine Nanthilde Aurélie Marie Didier

BaptisteBaptiste Florian Chloé Bruno ÉloraÉlora

Mickaël Gilles

 2e trimestre 2018

ALUMNI, 
  À VOTRE SERVICE !

GillesMickaël

tu_389.indd   1 23/04/2018   19:31

 3e trimestre 2018

LA GÉNÉRATION  

 

 START-UP

tu_390.indd   1

05/09/2018   12:00

 4 e trimestre 2018

21 SEPTEMBRE 2018 :

LA SIGNATURE
tu_391.indd   1

30/11/2018   10:42

Une soupe de lentilles rouges pour les derniers jours 
d'hiver.
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AVRIL

 4      JOURNÉE DES ALUMNI
  Apéritifs Citadins en France et à l'étranger

 9   METHAGRIDAY 
Campus de Beauvais (60)

 6      GARDENIA
 et 7 Campus de Beauvais (60)

 11 UNITECH DAYS VÉGÉTALE
   Campus de Beauvais (60)

 26      DÎNER PRESTIGE
  Campus de Beauvais (60)

 27 46e ÉDITION RALLYE
   Campus de Beauvais (60)

MAI

 7      ENTR’ACTES À VITAFOODS
 au 9 Genève (Suisse) – date à définir

 10 25e ÉDITION DES OVALIES
 et 11 Campus de Beauvais (60)

 JUIN

 5      SALON LES CULTURALES
 et 6 Jaunay-Marigny (86)

 8 AGORA 2019 
  Campus de Beauvais (60)

 12 SALON EXPOBIOGAZ
 et 13 Lille (59) - Entr'Actes à venir

 22 CONSEIL D’ADMINISTRATION 
   Maison de La Salle (75)



JOURNÉE DES ALUMNI

JEUDI 4 AVRIL 2019
 

L'an passé, 40 Apéritifs Citadins  
se sont déroulés en France et à l'Étranger :  
on vous défie de faire mieux  
pour ce jeudi 4 avril 2019 !

Charlotte : secretariatalumni@unilasalle.fr 

 CONTACT

   Objectif de cette année,
 45 APÉRITIFS CITADINS,

ALORS TOUS À VOS AGENDAS !



POUR RESTER
CONNECTÉ
AVEC LE RÉSEAU

UN TRUC
IMPARABLE
LES ALUMNI


